

# **Investigación “Resiliencia de las ciudades ante catástrofes”**

***Leire Labaka y Patricia Maraña***

***Escuela de Ingenieros TECNUN de la Universidad de Navarra***

*La doctora Leire Labaka es profesora e investigadora en el departamento de Organización Industrial en la Escuela de Ingenieros de la Universidad de Navarra. Su investigación se centra en la gestión de crisis, en concreto en la mejora de la resiliencia de las infraestructuras críticas y ciudades y ha participado en numerosos proyectos de investigación tanto nacionales como Europeos.*

*Patricia Maraña es doctoranda en el departamento de Organización de Empresas en la Escuela de Ingenieros de la Universidad de Navarra. Investiga en temas relacionados con la resiliencia en ciudades y ha participado en un proyecto Europeo.*

*Ambas han asistido a numerosos congresos internacionales y ha publicado artículos relacionados con su investigación en revistas de alto impacto.*

*Las entidades públicas han sido siempre las responsables de preservar el bienestar de la ciudadanía. Además, en las últimas décadas, las empresas privadas también han desarrollado un sentimiento de responsabilidad hacia el mantenimiento de la calidad de vida de los ciudadanos. A pesar de ello, la sociedad es cada vez más consciente de que no se puede delegar toda la responsabilidad de nuestro propio bienestar a entidades públicas o privadas. La magnitud, el impacto y el alcance de las catástrofes naturales o crisis sociales más recientes hacen ver que el papel de la sociedad y su implicación directa es cada vez más relevante en la fase de prevención, respuesta y recuperación de cualquier tipo de crisis. Al fin y al cabo, los ciudadanos de a pie son los que disponen de la información y conocimiento más detallado acerca de su propia comunidad. Cosa que resulta imprescindible para prevenir y responder a algunas crisis de la manera más efectiva posible.*

*Es por eso que el proceso de mejora de la gestión de crisis mediante la creación de resiliencia de una ciudad debería consistir en un proceso participativo en el que intervienen no solo entidades públicas y compañías privadas sino también una representación ciudadana. Con el concepto de ciudades resilientes nos referimos a la capacidad de individuos, comunidades, instituciones, negocios y otros sistemas de la ciudad para sobrevivir, adaptarse y mejorar independientemente del tipo de crisis que afrontan. Es por eso que ha surgido la necesidad de desarrollar mecanismos como colaboraciones público-privadas y de personas capaces de involucrar a todos los agentes relevantes de la ciudad para desarrollar su resiliencia y hacer frente de la mejor manera posible a los distintos desastres o crisis que ocurrirán en el futuro.*